

Mona, l'Erasmus des apprentis

« Le nouveau programme intitulé *Mona*, pour « mon apprentissage en Europe », offrira dès la rentrée 2023 la possibilité aux apprentis post-bac de partir à l'étranger. Dans la région, le Cipecma et le CESI s'engagent sur ce dispositif »

Programme phare de la mobilité des étudiants, Erasmus cartonne depuis 1987. En 2014, Erasmus + a élargi son public aux apprentis, collégiens, lycéens... Le projet *Mona* (mon apprentissage en Europe) va plus loin pour encourager la mobilité européenne des apprentis post-bac. « Jusqu'ici, elle était rendue difficile car il y avait beaucoup de freins académiques, juridiques et financiers. Il y avait un enjeu à faire bouger les lignes », explique Aurélie Trouvé, adjointe de direction du centre de formation des apprentis (CFA) du Cipecma (centre de formation initiale et continue à Châtelailon-Plage, Charente-Maritime).

En Nouvelle-Aquitaine, sous le Cipecma et le CESI – campus d'enseignement supérieur – ont répondu à l'appel à manifestation d'intérêt (AMI) pour ce projet financé par des fonds européens. « Nous prenons un virage vers l'international, *Mona* va se décliner dans chaque campus de la région, à La Rochelle, Angoulême, Bordeaux et Pau », souligne Karén Honoré, directrice du CESI La Rochelle. En France, 43 CFA et 31 structures gestionnaires se sont engagés à développer ce dispositif dès la rentrée prochaine.

Partir en saison creuse

Au Cipecma, une équipe de référentes en matière de mobilité a été recrutée, notamment pour démarcher les entreprises. Concrètement, l'apprenti partira sur une mobilité longue, d'un minimum de deux mois. Dans un premier temps, les échanges seront

principalement européens.

« Ce projet s'inscrit dans la réciprocité. Le Cipecma s'engage donc à accueillir des jeunes de différents pays et, par exemple, à mettre en place des cours en anglais. Pour le moment, *Mona* génère de l'engouement », ajoute Aurélie Trouvé.

Dans cet établissement, *Mona* va d'abord concerner les apprentis en deuxième année du BTS tourisme et SAM (support à l'action managériale). « C'est un challenge de réussir à convaincre les responsables d'entreprise, puisque l'apprenti va partir à l'étranger pendant plusieurs semaines. Mais cela peut être arrangeant, notamment dans le secteur du tourisme, avec une expatriation du salarié pendant la saison creuse », talève Stéphane Thébaud, directeur du Cipecma.

AMÉLIA BLANCHOT



Débat jeunesse, le dispositif *Mona* a été présenté à La Rochelle sur le stand du Cipecma à l'occasion du salon Pastorelle.

PHOTO A. B.